

S'il eût balancé, s'il se fût arrêté à contempler un instant la douceur et la majesté du front divin, la répulsion et l'horreur des apôtres qui le regardaient, il eût peut-être pris la fuite. Il écrasa ses remords, se raidit contre toute répugnance, et, avec l'aveugle et subite détermination d'un homme qui se suicide, il dit en balbutiant : " Maître, salut ! " et il baisa Jésus de sa bouche . . .

La Mère immaculée, plus pure que les anges, avait donné à l'Enfant divin ses premiers baisers de vierge. Madeleine, la créature ardente et splendide, avait à peine osé couvrir les pieds de l'Homme-Dieu des baisers de son repentir. Toutes les âmes saintes, assoiffées de l'amour éternel, avaient dit, en soupirant après la venue du plus beau des enfants des hommes : " Qu'il me donne un baiser de sa bouche ! " Les vierges, les martyrs, les saints venus depuis, enivrés de sa mémoire et de son sang, ont usé, de leurs étreintes et de leurs baisers inassouvis, le bois, le marbre ou le bronze dans lequel les hommes sculptent l'image du Crucifié. O douleur ! ô sanglots inexprimables de tous ceux qui savent l'aimer : le baiser le plus solennel de sa vie, le seul baiser qui ait laissé dans l'histoire du Christ Jésus son ineffaçable empreinte, le baiser dont le bruit retentira à tout jamais dans les âmes à tout jamais désespérées d'une profanation semblable, est le baiser de Judas !

Et Jésus qui, lui aussi, avait soupiré après l'amour de l'humanité, son épouse, lui qui était venu allumer ici-bas un incendie d'amour, lui qui disait avec un accent si plein de je ne sais quelle chaude et divine caresse : " M'aimes-tu ? " lui qui avait accepté, plus que Jacob épris de Rachel, la misère et le labeur de sa jeunesse pour être aimé, les angoisses de sa noire agonie pour être aimé, les brutalités du Prétoire et la lividité de la mort pour être aimé, à l'heure où il se jetait délibérément dans la consommation du sacrifice, à l'entrée de la voie douloureuse, dès le premier pas, il rencontrait l'humanité qui lui donnait enfin le baiser si attendu et si chèrement payé.